
 

執行部から分会のとりくみをすすめるための情報をお届けします。分会活動に役立ててください。 

■■  1122月月 1188日日((土土))はは、、第第 22回回評評議議員員会会、、市市高高女女性性部部総総会会、、京京都都教教研研全全体体会会  

第2回評議員会を開催します。Zoomでのオンライン参加の場合、

ミーティング IDは 833 378 1430、パスワードは 1031です。議

案や資料を送りますので、アドレスを報告してください。 

第 2号議案(当面の闘争について)では、市高選挙管理委員を選出

します。西定・伏見奏和・日吉ケ丘グループと工学院・西全・美工

グループからの推進をお願いします。 

自治体闘争資金会計予算については11月の分会代表者会議でお

知らせしたように、前回の市長選挙の時と同様の提案になります。 

評議員会終了後、市高女性部は、12:30から市高書記局において

総会を行います。今後の市高女性部のあり方について検討します。 

午後には、13:30から教文ホールにて、京都教研全体会が開かれます。勝野正章氏(東京大学・大学院教

育学部教授)による「世界から見た日本の子ども・学校・教師(コロナ禍での教育のあり方)」と題する講

演、そして「コロナとＧＩＧＡスクール構想」に関するパネルトークなどの内容です。 

■■  単単組組交交渉渉、、要要求求書書のの作作成成、、組組織織拡拡大大ののととりりくくみみ、、そそのの他他  

①単組交渉に向けて、分会要求書を練り上げよう 

11月 26日に行われた市教協教育長交渉については、次回の市高ニュースでお知らせします。冬の

一時金支給日は 12月 10日(金)ということで妥結しました。 

単組交渉は 1月中旬の予定です。分会からの交渉参加を保障するために人数制限の緩和を求めてい

ます。分会要求書については、今回は定員人事要求を中心としますが、緊急の施設・設備要求も取り

上げます。12月 18日(土)の評議員会において分会要求書の確認をおこないたいので、それまでに書

記局へ届けて頂きますようお願いします。 

②京教済総合共済加入 6％(16名)増の達成を目指します 

達成まであと 4名となりました。2012年度以降の新採の方には必ず声掛けをお願いします。今年

度といわず、ぜひ、今年中に実現しましょう。 

③市高教組結成 70周年記念レセプションとメッセージ色紙 

1 月 8 日(土)に旗びらきも兼ねて記念レセプションを開催します。17:30 から、会場はルビノ京都

堀川、参加費は 2,000円です。また、組合活動に関するコメントを書いていただくための小さな色紙

を配布します。ぎっしり書き詰めても、単語だけでも、絵でも写真でも構いません。組合活動の思い

出や今後の活動に向けてのメッセージなど、お寄せください。12月 18日(土)の評議員会までに書記

局へ届けて頂くとありがたいです。 

④センセイたちの京都ふぇすた 

 今年度のふぇすたは、2月 11日(金・休)の午後、京都アスニーにて開催します。全体会の講演は絵

本作家の tupera-tupera さん。阿部さんと安川さんが実行委員です 
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第 2回評議員会 

12月 18日(土)10:00－12:00 

教育会館 3階会議室 

①経過報告、②当面の闘争について、 

③中間決算、更正予算、自治体闘争

資金会計予算、ほか 

市高女性部総会 

12月 18日(土)12:30— 

市高書記局にて 



■■  全全集集中中アアンンケケーートトにに寄寄せせらられれたた声声のの紹紹介介      

■■  当当面面のの日日程程  

12月 ４日(土) 全国委員長・書記長会議 10:00- オンライン 

1２月 ９日(木) 市労連大会 15:00- ラボール 

 9の日宣伝 18:30- 三条京阪 

12月10日(金) 教育署名全国集約集会と行動 11:00- 全教会館、14:30-角筈区民ホール 

12月11日(土) 大都市高冬季交流集会 13:30- 川崎(12日まで) 

京教組中央委員会 10:30- 教文 302 

12月16日(木) 執行委員会 18:30- 書記局 

12月18日(土) 市高評議員会 10:00- 教育会館会議室 

 市高女性部総会 12:30- 書記局 

 京都教研全体会 13:30- 教文ホール 

12月19日(日) 京都教育センター研究集会 10:00- 教文センター 

5．いま、組合活動を活性化させるには、何をしたらよいとお考えですか？どのような工夫が必要だと思い

ますか？ 

・私たちが各職場で困っている人や苦しい状況にある人に早く気づき、同僚として親身に寄り添う姿勢をもつこ

とが大切だと思っています。    

・0～40年前は教員は組合に入っているのが当たり前だ。→「入っててもメリットない、入らなくてもかまわな

い、デメリットない」「群れて同じ方向の考え方しか許容されないってイヤだ」に変わってきている。楽しいこ

と、リクレーション、交流することの楽しさ、意義をもっとアピール。場を設定するしかないのでは。今なら、

試験期間中のバドミントンやバレーボール、ドッジボールを分会主催で実施し、職場や個人の要求、教育上の

サポートの連携をはかる組織が分会(組合)ということを知らせる催しが適当か。懇親会の終わりにサポート集

を配るなど。 

・活動の意義の宣伝。政治的なものとの分離によるイメージの向上。 

・組合が動くことによって改善されたことを実感してないのでうまくアピールしたら。 

・新しい加入者を迎えること。そのための構えをしっかり作ること。催しやグッズ、情宣を充実させる。 

・分会掲示板を目立つようにすることくらいしたいと思っているのですが…。    

・京教済加入感謝企画や教研を継続的に行う。また分会単位でもレクリエーションや教研が行えるようにすすめ

ていく。 

・会食等でいろいろ話せる場は大切かなと思います。(今はコロナ禍で難しいですが…) 

・〇〇人増えたら組合費が 1,000円下がります、みたいな目標にしたら、拡大キャンペーンのやる気がでるかも。 

・中堅、ベテラン組合員がもっと勉強して、職場のいろいろな状況、場所で「組合員はすごいな」「組合員の言

うことはいつも納得がいくな」と思わせる発言をすることが必要だと思う。 

・「学習」が必要だと思います。その昔、協同・学習・運動というスローガンがあったと思います。 

・日々の仕事の軽減。 

・組合に入らなければ損だという工夫。たとえば 4 ヵ月(3 ヶ月)組合員制度の導入。人事異動希望調査書が配ら

れる 11月～3月までの組合員の許可制度。ともに人事の希望を実現するために一定期間の加入と人事の要求を

ともに名簿に載せることを認める制度の導入。反対が多いとは思いますが、まずここをきっかけにとも思いま

す。理解があれば、中には期限加入者が本来の加入者となってもらえるように思います。まずは組合がどんな

ものかを知らせていくことが肝要かと思います。いいとこ取りだけとはならないように思います。 


